

El debate de ayer

La discusión del Mensaje toca a su término. Ayer hablaron los Sres. Alvarez, Moret y Maura; hoy lo hará el presidente del Consejo, el Sr. Moret que pronunciará un nuevo discurso, y probablemente los Sres. Maura y Alvarez para rectificar. Preténdese que esta noche termine la discusión y se vote el dictamen, aunque ya no existe la premura de que se habla, porque el Rey demorará probablemente su viaje a Madrid hasta el sábado.

Concretó su discurso el Sr. Alvarez al problema clerical, expresando la opinión de la minoría republicana:

«Pedimos,—dijo—desde la libertad de cultos hasta el matrimonio civil; desde la secularización de cementerios hasta lo que se llama la enseñanza neutra, que no me atrevo a calificar de laica por temor a que por malas inteligencias se confundan los conceptos.»

Recordó el Sr. Alvarez que todo esto lo ofreció el Sr. Moret en la propaganda del bloque, y que con ello se había mostrado, conforme al Sr. Canalejas, y a continuación expresó el orador repúblicano desconfianzas y recelos de que el Sr. Canalejas trate de dar práctica realidad a aquellas propagandas. ¿Tenemos confianza en el Gobierno? preguntaba el Sr. Alvarez. Y a renglón seguido añadió:

«Con toda sinceridad, Sr. Canalejas, S. S. ha indicado cosas buenas; ha hecho también algo que merece el aplauso de la minoría republicana; pero notamos en su conducta vacilaciones que llevan a nuestro espíritu la duda, permítame que se lo diga con entera franqueza.»

Esta desconfianza la funda en la negociación entablada con el Vaticano, en los elogios que hizo de las Ordenes religiosas el Sr. Canalejas contestando en el Senado al Obispo de Madrid-Alcalá y en no haber presentado a las Cámaras un proyecto de Asociaciones.

«El compromiso solemne del Sr. Canalejas—decía el Sr. Alvarez—es presentar una ley de Asociaciones, cuyo cumplimiento reclamamos urgentemente a las Cámaras, antes que la ley del Caudado, antes que el proyecto de ley sustituyendo el juramento, ha debido presentar S. S. este proyecto de ley de Asociaciones. Eso no lo presentará S. S. porque si lo presenta, origina el rompimiento con Roma, y eso no se le permite a S. S. Porque puede originar grandes dificultades en la vida pública de España; porque el S. S. tuviera arrestos para presentar esa ley de Asociaciones, veríamos recular en el partido liberal a aquellas divergencias que se suscitaban en otro tiempo y acelerarían una crisis que concluiría desde luego con la vida ministerial de su señoría.»

Sin embargo, yo espero que S. S. dé muestra pública de responder a los anhelos de la opinión y que ha de realizar aquellos compromisos que tiene contraídos con el país, y si no lo hace, las simpatías de nosotros terminarán, y nosotros, en la medida de nuestras fuerzas, haremos lo posible para evitar que S. S. continúen el Poder.»

Son estas últimas palabras la advertencia de que el Gobierno del Sr. Canalejas tendrá la hostilidad de los elementos republicanos por no ir directamente al cumplimiento de aquel programa que patrocinó el Sr. Moret, de disminuir las Ordenes religiosas y establecer la libertad de cultos, la enseñanza neutra y el matrimonio civil.

El Sr. Moret no habló más que de la crisis de Febrero. Hizo un breve relato de sus últimas entrevistas con el Rey, y como presidente del Consejo de ministros, y de sus palabras recalcadas que la crisis sobrevino por la reacción que se produjo en el partido liberal por la protesta de los comités liberales.

«El Rey—añadió el Sr. Moret—se lamentó amargamente de las formas que afectaba la política y de lo odioso que debía ser para los hombres políticos el tener que vivir en semejante atmósfera.»

Aun cuando nada más dijo de la crisis ni expuso su juicio sobre ella, como es natural y hasta obligatorio en los hombres públicos, recordó su carta al Sr. Aguilera, en la que hablaba de las desconfianzas y deslealtades con relación a su relevo del Gobierno, y dijo:

«Yo escribí aquella carta ante el profundo sentimiento que me causó la manera de despedir a un ciudadano integérrimo, que había prestado enormes servicios a su país y a quien del cual había oído yo constantemente elogios de tal naturaleza, que me daban derecho a esperar más equidad. Ha pasado tiempo; yo la escribí bajo la impresión de los sentimientos que entonces me embargaban; pero si ahora se me pregunta sobre aquel estado de ánimo, contestaré que las impresiones que se reflejaban en aquella carta y las resoluciones que implicaban han cristalizado y se han hecho definitivas.»

El Sr. Moret se reservó hablar sobre la parte política de la discusión del Mensaje, y a esto obedeció su nueva intervención en el debate.

Dos horas habló el Sr. Maura y su discurso está lleno de contradicciones y sofismas. Se refirió a la guerra de Melilla, a los desórdenes de Barcelona, a su represión, a los políticos de Es-

paña en África y a su gestión ministerial en otros asuntos, en todo ello con evidente confusión y partiendo para sus juicios de los efectos y no de las causas.

Preguntaba si cualquiera otro Gobierno no habría reprimido los desórdenes de Barcelona y la agresión de los rifeños, como para indicar que no hubiera tenido más remedio que emplear la fuerza del poder público.

Y no es eso lo que hay que analizar ni probar. Lo que hay que examinar es por qué surgieron la guerra y los desórdenes de Barcelona, porque así es como pueden depurarse los errores ó los aciertos.

La guerra y los desórdenes de Barcelona surgieron por la conducta del Gobierno del señor Maura. Con otra política, ni hubiera habido agresiones en Melilla ni desórdenes en Barcelona. La opinión pública estaba soliviantada por la repetición de los errores ministeriales, por el amparo que veía en el Gobierno para los influyentes, y la presión y hasta la injusticia con los modestos. En estas condiciones, cuando se trataba de un empeño de tanta importancia como la guerra, no era posible que la opinión tuviese confianza en el Gobierno, y no la tuvo. El llamamiento de los reservistas hizo no solo que la perdiera del todo, sino que se le pusiera en contra. Empezó a manifestarse con las protestas en periódicos y meetings. Y concluyó con la semana sangrienta de Barcelona.

Lo que correspondía al Sr. Maura cuando tanto se le ha acusado era demostrar que ni la guerra ni los desórdenes de Barcelona surgieron de su conducta en el Gobierno, pero como esto es indemostrable de aquí que, en lugar de hacer el examen de las causas, se detuviera en los detalles de sus resultados, como si éstos no tuvieran su antecedente.

La última parte de su discurso la dedicó al Sr. Maura a tratar de las relaciones de los partidos políticos y constituyen la conclusión definitiva de la empleable hostilidad para el señor Moret y cuantos liberales puedan presidir un Gobierno durante la situación actual.

Dijo el Sr. Maura:

«Esta minoría, que tiene necesariamente un disentimiento profundo, casi general de las doctrinas del Gobierno y de sus propósitos expuestos en el Mensaje, salvo aquellas cosas en que es notoria la neutralidad entre los partidos, está aquí para cumplir su deber de oposición gubernamental; está aquí para no suscitar dificultades al Gobierno, si fuera tanta su fortuna, para colaborar a vencerlos y dominarlos, y esa es la actitud que tendrá la minoría conservadora con cualquiera Gobierno del partido liberal, en cuyos asuntos interiores jamás, jamás en ninguna posición he intervenido yo, y de eso supongo que tendré tantos testigos como son los individuos que me escuchan.»

Jamás he intervenido en cuestiones interiores ni intervendré, y la misma línea de conducta que sigo yo frente a una política, a un acto, a una determinación, siendo una persona quien los ejecute, seguiría siendo otra persona; porque, vuelvo a decir, que hasta consideraría ofensivo para mí que se creyera que determinaciones de esta naturaleza se pueden tomar por otros móviles y consideraciones que los que he sometido al juicio de los señores diputados.»

La corte en San Sebastián

Los Reyes en el teatro.—Suspensión del viaje a Madrid.—Salida para Santander.

San Sebastián 20. Los Reyes pasaron por la carretera de Pasajes. A las nueve y media de la noche fué la Familia Real al teatro.

D. Alfonso se había propuesto marchar a Madrid esta noche, suponiendo que habría terminado la discusión del Mensaje; pero a las once de la noche, en vista de las noticias recibidas de Madrid, resolvió marchar a Santander cuando termine la función del teatro.

El Giralda está preparado. La familia real regresó a las doce y media, regresando seguidamente a Miramar las Reinas y sus acompañantes.

El Rey D. Alfonso sale ahora en el Giralda con rumbo a Santander. El ministro de Estado se hallaba en dicho barco desde las once y media de la noche, para acompañar al Rey, quien irá a Madrid desde Santander.—Fabra.

Paseo de las Reinas.—Revería entre policías franceses y españoles.

San Sebastián 20. La Reina doña Victoria dió su acostumbrado paseo por la carretera de Ayete y luego por la población.

La Reina doña María Cristina, con sus nietos, estuvo en la playa.

En el ministerio de Estado se han recibido noticias de haber ocurrido una reyerta entre la policía francesa y española de Casablanca, resultando muerto un cabo español.

NUEVOS CRÉDITOS

Los proyectos leídos ayer tarde en el Congreso por el ministro de Hacienda son los siguientes:

Uno, concediendo un crédito suplementario de 150.000 pesetas, destinado a combatir la plaga del pull-roig en Valencia y Andalucía.

Los proyectos leídos ayer tarde en el Congreso por el ministro de Hacienda son los siguientes:

Otro, concediendo un crédito extraordinario de 994.100 pesetas al presupuesto de Marina, para material eléctrico y alumbrado del Reina Regente.

Varios suplementos de crédito con destino al ministerio de Fomento, importantes 10 millones de pesetas, para gastos de carreteras, canales y puertos.

Dos suplementos de crédito al ministerio de Marina, importantes en junto 731.600 pesetas, para servicios de carenas, reparaciones y vestuario.

Otro, al ministerio de Instrucción pública, de 50.000 pesetas, para gastos del centenario de Balmes, en Vich.

LOS FRANCÉSES EN MARRUECOS

Uada 19. Después del combate del día 12, en Mul-el-Bacha, los indígenas hicieron presente su sentimiento por la agresión contra los franceses, desaprobando a los agresores y demostrando el deseo de mantener buenas relaciones con Francia.

Después de estas declaraciones queda despejada la situación en aquella comarca.

Uada 19. Han fallecido otros tres soldados heridos en el encuentro de Mu el Bacha.

Puestos militares bien defendidos han sido instalados para garantizar la seguridad en aquella región del Muliya.

Banco Nacional Agrario

Por el proyecto leído esta tarde en el Senado, se autoriza al Gobierno para crear un Banco Nacional Agrario de España en la representación de la Federación Agraria catalana-balear, el cual tendrá su residencia en Madrid y sucursales en cualquier punto de la nación y del extranjero.

Su capital social será cuando menos de 100.000.000 de pesetas, de los cuales 25, como mínimo, habrán de estar desembolsados en acciones liberadas al estar en funciones el Banco. Los restantes, 75, se desembolsarán en un plazo máximo de cinco años.

La acción de crédito de que se trata habrá de presentar sus estatutos al Gobierno dentro del mes siguiente a la promulgación de esta ley.

La negociación de emisiones se podrá abrir simultáneamente en Madrid, Barcelona y París.

El objeto del Banco proyectado será realizar en general las operaciones de crédito a que se refiere el art. 175 del Código de Comercio, y en especial el Fomento de Sindicatos agrícolas e industriales, la apertura de cuentas corrientes a los agricultores, con ó sin hipotecas, dentro de las condiciones que se expresan; préstamos amortizables, con hipoteca ó sobre productos y maquinaria agrícolas; emisión de bonos agrarios, y creación de empresas de riegos, canales, desmontes, roturación, repoblación, etc., etc.

El interés corriente del Banco Nacional para préstamos y créditos, no podrá exceder del 5 por 100 anual, salvo caso de fluctuaciones generales en el mercado. Pero en ningún caso podrá exceder en 2 por 100 el tipo oficial de descuento mercantil fijado por el Banco de España, siempre con autorización gubernativa.

Una vez constituido gozará el Banco las exenciones concedidas por el art. 6.º de la ley de 28 de Enero de 1906; y la Asociación contribuirá al Estado por todas sus utilidades como los demás Bancos de la nación.

El Banco Agrario tendrá un gobernador, elegido libremente por el Gobierno, y pagado por la entidad, y dos subgobernadores, que elegirá el Consejo de Administración, sin más condición que la de que sean españoles.

Ningún consejero del Banco podrá ser diputado, senador, exdiputado ni exsenador.

El ministro de Fomento nombrará un interventor del Gobierno cerca del Banco, cuyos honorarios satisfará éste.

La duración del Banco Agrario Nacional, si cumple con sus estatutos, será de noventa y nueve años.

En caso de falta, caducarán todas las exenciones concedidas, y el Estado tomará las medidas necesarias.

LAS HUELGAS

EN BILBAO. Los obreros y el gobernador.

Bilbao 20. La Federación Obrera ha acordado visitar al gobernador y pedirle que impida el reclutamiento de obreros que se hace en los pueblos para destinarlos al trabajo en las minas; en caso contrario declararán la huelga general.

Créese que tratan así de retardar la huelga.

DESTINOS DE OFICIALES

No tardarán muchos días en salir los destinos de los nuevos oficiales de Infantería. De ellos serán destinados a Melilla unos 50, y más de 30 a Canarias. Como siempre, irán en primer término los voluntarios, y luego los que ocupen los últimos lugares de la promoción.

De los primeros tenientes últimamente ascendidos irán también unos 70, en las mismas condiciones.

Para Melilla hay bastantes voluntarios; en cambio no los hay para Canarias.

EL PUERTO DE PASAJES

San Sebastián 20. En el subexpreso marchó a Madrid una comisión de la Diputación con el ingeniero de la Sociedad del puerto de Pasajes, para tratar con el ministro de Fomento del decreto de reversión de aquel puerto al Estado, por no

estar conforme la Sociedad con el sentido del decreto. El presidente de la Diputación habló del asunto con el Rey D. Alfonso.—Fabra.

EL REY EN SANTANDER

Preparativos para el recibimiento. Santander 19. Han llegado ya la mayoría de los balandros que han de tomar parte en las regatas que comenzarán mañana.

Entre los yates figuran los del Rey. El Ayuntamiento ha preparado el comedor regio del palacio de la Magdalena para obsequiar al Monarca cuando vaya a ver el estado de las obras.

Su Majestad llegará aquí mañana por la mañana, a las siete, a bordo del yate Giralda.—Fabra.

Llegada del Rey.—Grandes ovaciones.—Regreso al Giralda. Santander 20. A las once y treinta desembarcó el Rey, con el ministro de Estado y séquito, dirigiéndose a la Magdalena, en donde visitó detenidamente las obras del palacio, que merecieron la admiración y agradecimiento del monarca.

Fue obsequiado allí con un lunch. Luego fué al Sardinero, cuya población recorrió, regresando a la una y media al Giralda.—Fabra.

El Instituto Nacional de Previsión

Bajo la presidencia del Sr. Dato, ha celebrado junta el Instituto Nacional de Previsión para discutir varios anteproyectos.

Se aprobó el anteproyecto para la construcción de una Caja nacional de vida, que el señor Calbetón presentará a las Cortes oportunamente, y se discutió el de seguro popular.

Se discutirán más adelante los proyectos de Mutualidad materna y paro involuntario.

Se acordó celebrar la segunda junta en San Sebastián. La presidirá el Rey, asistiendo, además, el presidente del Consejo, el ministro de Fomento, el Sr. Dato y el señor vizconde de Eza.

DE BARCELONA

Declaraciones del gobernador.—Precauciones en la frontera.—Sesión del Ayuntamiento.—Otras noticias. Barcelona 20.

El gobernador de Gerona ha llegado hoy, conferenciando con el Sr. Muñoz, el cual dijo que había venido para asuntos particulares. Sin embargo, esta tarde han salido para Gerona fuerzas de la Guardia civil.

Ha llegado de la frontera el delegado de Vigilancia, Sr. Carbonell; se muestra muy reservado respecto a su estancia allí, negándose a manifestar lo que ha observado entre los exportados. Al ser interrogado acerca de los peligros que hubiera corrido, según manifestaciones del Sr. Canalejas, derivó la conversación sobre otro asunto.

Las medidas adoptadas por las autoridades militares y civiles hacen esperar no se altere el orden público, aunque sigue preocupando la actitud de los obreros metalúrgicos, quienes tienden a hacer general la huelga parcial de algunos del oficio.

Continuarán por algunos días los paseos militares nocturnos y diurnos.

En la sesión del Ayuntamiento ha sido aprobada una proposición del alcalde para establecer en Barcelona una estación telegráfica sin hilos; se discutió una proposición de los radicales pidiendo que el Gobierno despache favorablemente una instancia dirigida por el Ayuntamiento el 31 de Julio de 1907, pidiendo la neutralización de los cementerios españoles; la combatieron los regionalistas, y después de apasionada discusión, fué aprobada la proposición por 26 votos contra 22.

En el cuartel de Infantería de Barcelona fué celebrado por el batallón de cazadores de Barcelona el aniversario del primer combate de la campaña del Rif, en el que tomó parte. En el patio se verificó un banquete, sirviéndose a los soldados un rancho extraordinario.

El Temerario ha regresado a su crucero.—Fabra.

Reunión de ex ministros conservadores

Antes de comenzar la sesión del Congreso se reunieron en el despacho de los secretarios los exministros conservadores Sres. Dato, Sánchez Guerra, La Cierva, González Besada y Bagañal, bajo la presidencia del Sr. Maura.

Cuando salieron de la reunión manifestaron que el objeto de ella había sido cambiar impresiones antes de dar por terminadas las tareas parlamentarias y ocuparse de promover la concurrencia de votos para el nuevo Círculo conservador, que al cambiar y mejorar de local ha ocasionado gastos extraordinarios.

Conferencias pedagógicas

Las conferencias que este año se celebran en la Escuela Normal Central de Maestros están más animadas que en años anteriores, gracias a la actividad del nuevo director Sr. España y a la competencia de los conferenciantes.

El primer día disertó con mucho acierto sobre la coeducación la señorita Rufaela García de la Cruz, que es una de las mejores maestras de Madrid; ayer trató de educación física el Sr. Sanz, y hoy ha disertado acerca de la organización profesional de los estudios del Magisterio D. Manuel Cortés y Cuadrado, regente de la Escuela Normal.

Los niños tuberculosos

El ministro de la Gobernación ha dirigido una real orden a su colega de Instrucción pública, participándole que han quedado habi-

llados los Sanatorios de Osa (Córdoba) y Pedrosa (Santander) para albergar durante el verano a los niños tuberculosos.

Con los enfermos irán médicos y maestros para dar clases al aire libre, como se hace en el extranjero.

LA CONQUISTA DEL AIRE

Aviador moribundo. Roma 20. En el aeródromo de Udine se hallaba el aviador Harmann probando un monoplano Bierlot a unos 30 metros de altura, cuando el aparato, después de ocluir varias veces, se precipitó contra el suelo, quedando completamente destruido.

El aviador quedó debajo del monoplano. Tiene una extensísima herida en la cabeza y conmoción visceral. Su estado es desesperado.

LAS CORTES DE CÁDIZ

En la sesión de mañana del Senado se presentará una proposición, ó bien hablará el señor Labra con objeto de que el Senado acuerde concurrir al Centenario de las Cortes de Cádiz.

DE ALHUCEMAS

Alhucemas 20. A las seis de la tarde zarpó ayer con rumbo a Algeciras el vapor cablero, después de hacer la reparación del cable. Queda ya restablecida la comunicación con Ceuta y Melilla.

La autoridad militar y otros representantes de la plaza estuvieron a bordo. Continúa la tranquilidad.

DESDE VALENCIA

La Exposición y la «Quincena Grande». Aseguran los bien informados, que la segunda quincena de Julio podrá este año ser comparada a la semana que en San Sebastián disfrutó el calificativo de «Grandes», por celebrarse en sus días los espectáculos más notables y atractivos del verano en la Bella Easo.

«Quincena Grande», no tendrá, seguramente, igual en población alguna; incluso en aquellas localidades a vivir del estío y de los recreos que ofrecer pueden a los veraneantes. De esta quincena es prólogo la verbena del Garmen, celebrada el mismo día de la Virgen, por ser sábado, a fin de que concurran a ella elementos de todas las clases sociales.

De esta verbena quedará grato recordar, y ella será bastante, por sí sola, para lograr que las verbenas se celebren en el país que celebradas puede y sabe mejor que otro alguno. La nota humorística impera en ella, y sabido es cuán discretamente conjugan esta nota los artistas valencianos.

La feria, que empezará el día 20; el «Chantolera», que se celebrará el 24; las cuatro grandes corridas de toros con los mejores espadas y el mejor ganado posible; las fiestas de los Mercados, cuyas Reinas están reclamando tronos auténticos por su hermosura; las iluminaciones de la Alameda, que no tiene rival para campo de atracciones, este año las reunirá de todos los tonos y de todas las clases.

Mesa de turistas de media España pro mete ser en la segunda quincena de Julio la hermosa Valencia, pues de todas partes piden hospedaje a los hoteles, y de todas partes anuncian la venida de caravanas y grupos de excursionistas, ávidos de pasar unos días en el mejor de los mundos y de cerciorarse de paso, de que la Exposición es lo que los periódicos aseguran, y los que por aquí han pasado ratifican.

Hemos dicho quincena grande, y la tal quincena tendrá cola; puesto que hay festejos enlaidos hasta el 7 de Agosto; de modo que los días de propios lograrán ser muchos los que se desahogan en retener a los forasteros, y los que se desahogan en cerrar sus maletas el día de los corrientes.

Contemplando que cada día salgamos a cinco festejos por fecha, el más exigente no tendrá más remedio que confesar que Valencia es solamente donde hay tanta pléthora de obsequios a los forasteros.

Pléthora, sí; porque además de la Exposición y del Ayuntamiento, están las infatigables particularidades brindando distracciones diurnas y nocturnas en la ciudad, en los poblados anejos, en las playas, convertidas en jardines encantados, llenos de luz potente, lugares de verbenas continuas, bulliciosas y alegres, durante las breves horas que la noche dura en este tiempo.

Todo en Valencia es fiesta, y fiesta quiere ser para que nuestros visitantes no tengan, ni un minuto de reposo y puedan pregonar que la afabilidad y la hospitalidad y la cortea alca tienen su vivienda perpetua en las orillas del Turia.

Y todo en Valencia se inspira en un ideal, en una finalidad, en un propósito, en un deseo; el conseguir que venga mucha gente de toda España a ver la Exposición, y que los vengas hallen que la influencia de la Exposición en la vida local es tan eficaz, que hasta en los más nimios detalles de la vida imperan la cultura, el arte, la cortesía, las virtudes todas que caracterizan a los pueblos conscientes de su misión para con los demás y consigo mismos.

La Exposición. Bañados por este luz fortísima é intensa, recordando sus líneas clásicas en el fondo azul de un cielo purísimo, los palacios que la integran producen la impresión de monumentos helénicos por los siglos respetados para deleite y admiración y orgullo de la humanidad. Sólo por verlos habrían de venir a Valencia los devotos de la Belleza, porque en los pórticos de esos palacios congregan las más bellas mujeres de la tierra española, y vale la pena de venir a verlas y adorarlas.

X. X.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Escuadra americana

Gibraltar 19.

Esta mañana entró una escuadra de instrucción norteamericana, compuesta de los acorazados Iowa, buque insignia; Massachusetts e Indiana.

Cambió los saludos de la plaza y con el contralmirante jefe del departamento naval.

Explosión.—Siete heridos

Friedrich Hafen 19.

Ha ocurrido una explosión en la fábrica de gas contigua a los talleres de la Sociedad Constructora de dirigibles Zeppelin, y a la que fallaba el fluido para los globos.

La fábrica ha quedado completamente destruida.

Han resultado siete operarios heridos.

Cheque de trenes

Rosoreo (Irlanda) 19.

Es un cheque entre un tren de viajeros y una fila de vagones destinados de otro convoy, resultaron 100 viajeros heridos.

La pista de un criminal

Perpiñán 20.

Se asegura que el domingo pasado llegó a Vernet-les-bains el médico norteamericano Crippen, a quien se busca como supuesto autor de la muerte de su mujer, artista conocida con el nombre de la bella Elmore, cuyo cadáver ha sido descubierto días atrás en el sótano de la casa del referido doctor.

Se cree que Crippen ha salido con dirección a España.

Huelga en Portugal

Lisboa 20.

Tres mil obreros de las fábricas de hilados de Santo Tnyro se han declarado en huelga, por haberse negado los patronos a atender sus reivindicaciones.

Según parece, el Juzgado ha ordenado la captura del Sr. Franco Borges, que ha abandonado Lisboa a raíz de su reciente condena.

Huelga de tranvías

Londres 20.

La huelga de los empleados y obreros de tranvías en la región de Newcastle viene tomando proporciones y aspectos alarmantes.

Londres 20.

Comunican desde Toronto al Times que el ministro del Trabajo ha ofrecido su mediación entre los huelguistas y la compañía del Gran Trunk.

En caso de ser aceptada la proposición del gobierno, éste costeará los gastos del arbitraje.

Contra los europeos

Lalla María 19.

Según referencias indígenas, que conviene recoger con toda clase de reservas, parece que ha vuelto a reinar cierta hostilidad contra los europeos entre las kábilas del Rif.

Dicese que aguardan termine la recolección de sus cosechas para tomar de nuevo las armas.—Ebra.

PROVINCIAS

La batalla de Las Navas de Tolosa

Pamplona 20.

Se organizarán varios actos en conmemoración del septimo centenario de la batalla de Las Navas y de la adopción del escudo de Navarra, que se celebrará el 12 de Julio de 1912.

Se prepara un certamen científico-literario de gran importancia. Abrazará cinco temas con cinco premios, de 5.000 pesetas, 2.500 y 500.

El plazo de este concurso es hasta el 16 de Enero de 1912.

Un día soñado

Bilbao 20.

En Bermeo, un horrible incendio ha destruido la Fábrica de Electricidad, sin que ocurrieran de graves personas.

Un niño llamado Justino Peña, que jugaba cerca de un pozo se cayó en el mismo, pereciendo ahogado.

La niña Josefa Vázquez fue atropellada por un automóvil, quedando en gravísimo estado.

El chauffeur fué detenido. Se ahogaron dos jóvenes obreros, Tomás Alonso y Victor Fernandez, que se bañaban en una charca de San Julián de Muzquiz.

Otro compañero que se arrojó a salvarlos quedó en grave estado.

Moros y cristianos

Málaga 19.

Del vapor Emir, fondeado hoy, desembarcaron algunos rifinos que regresan de Arguin de la siega.

Un grupo de golfillos siguió a los moros molestándolos y burlándose de ellos, hasta tal punto, que un moro se volvió furioso y apedreó al muchacho.

Al enterarse los trabajadores del muelle le emprendieron a pedradas con el moro, y siguiendo apedreándole hasta el buque.

Intervino la policía que, después de disolver a los grupos, custodió el vapor.

Asambleas de Municipios

Santander 20.

De los días 23 al 25 se celebrará en ésta una Asamblea de Ayuntamientos de la provincia para tratar del mejoramiento de la vida local.

Dicha Asamblea está organizada por la Liga de contribuyentes.

Las fiestas de Valencia

Valencia 20.

Hoy han comenzado las fiestas, disparándose, para anunciarlo, las cuatro tracas tradicionales.

El alcalde ha invitado a sus colegas de Castellón y Alicante a asistir a las corridas de la feria.

SUCESOS

Tres suicidios.—Los guardas de la Moneda encontraron ayer, en el sitio denominado Arroyo de las Negras, junto a las tapias de El Pardo, el cadáver de un hombre, de unos veintidós ó treinta años, que no ha podido ser identificado.

Próximo al cadáver se encontró el revólver con el que el suicida se había disparado un tiro en la boca del mentón.

En una de las habitaciones del Hotel Témus, establecido en la Carrera de San Jerónimo, 6, principios, una joven francesa, de veintidós años, matemática Berthe R-noir, artista de variedades, que ha actuado últimamente en el Kursaal de la Ciudad Lineal, tuvo el propósito de suicidarse.

Aprovechando una distracción de un joven que la acompañaba y de otra señora, María Teresa Dagnac, que se encontraba en habitación próxima, se disparó un tiro en la región clavicular izquierda, saliendo el proyectil por la espalda, región suprapleural del mismo lado.

—Fania Santos ingresó en su domicilio, Calatrava 31, una disolución de fósforos en lejía, con propósito de suicidarse, quedando en estado gravísimo.

Una batalla.—En la calle de Monserrat se promovió un fuerte escándalo entre los laceros municipales, los guardias, varios cocheros é infinidad de vecinos.

Hubo voces, bofetadas y otros excesos, concluyendo los guardias por detener a los más levantiscos.

Obrero herido.—En una fábrica de la calle de Méndez Alvaro tuvo la desgracia un obrero de que le cayera encima un tablón, que le causó varias heridas y conmoción cerebral.

VIDA TEATRAL

APOLLO.—Mañana celebrará su beneficio el representante artístico y actor de este teatro, don Vicente Carrión, con el siguiente programa:

Primera función, a las siete y media.—Bateno de la parodia de la ópera Lohengrin, en un acto, dividido en cuatro cuadros y un prólogo, letra de D. Salvador María Granés, música de D. Luis Arnedo, titulada Lorenzín ó el camarero del Cine.

Segunda función, a las nueve.—El método Gorriva.

Tercera id. (sesión doble).—La extraordinariamente aplaudida ópera en tres actos, titulada La reina Mimi.

Las localidades se expenden en contaduría á las horas de costumbre.

BENAVENTE.—El resereno de la ópera Los mosqueteros alcanzó una esmerada interpretación por parte de las señoras Domingo y Pinales, la señorita González (M.) y los Sres. Sara, Vilches, Dalgado, Buclos y Duque. El selecto público que llenaba la sala aplaudió, como siempre, la preciosa música de Varbay.

SALÓN MADRID.—Mañana reanudarán sus tareas el cuadro artístico-sicópico que dirige el actor Sr. S. del Valle.

En este cuadro continuarán las tipic señoras Sara López, Angéles Cortina, Laura Basco y Popita Dávila, habiendo ingresado en el mismo Victoria Sánchez, Soledad Savilla, Concha Lorente y Lolita Pastor.

El debut será con los estrenos de las zarzuelas La invasión y El secreto de Susana, a las diez y once y cuarto, respectivamente, reestrenándose a las once Justino el jardinero.

EXPOSICIÓN DEL RETIRO.—El domingo se inaugurará las fiestas matinales.

La primera se celebrará con una gran fiesta de la jota, a cargo de una rondalla escogida, con cantantes y tocadores, y otras distracciones populares y alicudadas.

Por la tarde, el mismo domingo, realizará una de sus actuaciones la aplaudida aeronauta señorita Corominas, que tripulará el globo Mercedes.

GACETA DE MADRID

SUMARIO.—20 de Julio de 1910.

Presidencia.—Real decreto declarando mal suculada la competencia promovida entre el J. P. de primera instancia de la misma capital.

Estado.—Real decreto admitiendo la renuncia presentada por D. Fernando León y Castillo, marqués del Maíl, del cargo de embajador cerca del presidente de la República francesa.

Otro nombrando embajador extraordinario y plenipotenciario cerca del presidente de la República francesa, a D. Juan Pérez Caballero y Ferrer, senador del Reino, embajador cesante y ministro que ha sido de Estado.

Gracia y Justicia.—Real orden disponiendo que el Juzgado de primera instancia é instrucción de Borja B. en las provincias de Lérida, eximente a funcionar el día 1.º de Septiembre próximo.

Marina.—Real decreto declarando pensionada la gran cruz de la Orden del Mérito Naval, con distintivo rojo, de que se halla en posesión al contralmirante D. José Morgado y Pita de Velga.

Hacienda.—Real decreto autorizando al ministro de este departamento para que presente á las Cortes un proyecto de ley de concesión de créditos al ministerio de Marina.

Otro ídem íd. íd. para que presente á las Cortes un proyecto de ley de concesión de un crédito extraordinario al ministerio de Fomento.

Otro ídem íd. íd. para que presente á las Cortes la formalidad de subasta de la fábrica Pacondia de las Armas, todo el material reglamentario de guerra, Vickers y Maxim Nordiska, que la Marina pueda necesitar para su servicio ordinario durante dos años.

Real orden resolviendo la instancia del Instituto Agrícola Catalán, de San Isidro, en solicitud de que se determine y se abra cuando, en su oportunidad y como el agrandiente dentro de la categoría de tal para convertirse y ser considerado como agrandiente compuesto ó orgánico.

Gobernación.—Real decreto autorizando al ministro de este departamento para presentar á las Cortes un proyecto de ley declarando en suspenso la relativa á Tribunales Industriales de 19 de Mayo de 1908.

Otro ídem íd. íd. para presentar á las Cortes un proyecto de ley reformando la de accidentes de trabajo.

Otro ídem íd. íd. para presentar á las Cortes un proyecto de ley referente á casas baratas.

Real orden disponiendo que la Sociedad mutua de accidentes del trabajo denominada Carthago y domiciliada en Cartagena, sea inscrita en el Registro de las autorizaciones para sustituir al patrono en las obligaciones que le impone la ley de 31 de Enero de 1900.

Instrucción pública.—Real orden resolviendo la instancia de D. José Forest Tabla, catedrático del Instituto de Palma de Mallorca, solicitando se revoque el castigo que le ha sido impuesto por real orden de 19 de Abril último.

Otra nombrando el Tribunal para las operaciones á las cátedras de Física y Química vacantes en los Institutos de Bilbao y Burgos.

Otra ídem íd. íd. á las cátedras de Latín de los Institutos de Gueena y Figueras.

NOTICIAS

Varlos amigos de D. Alejandro Lerroux se proponen celebrar su último triunfo parlamentario con un banquete en el frontón de la Ciudad Lineal, el sábado próximo, á las siete y media de la tarde.

Propio del cuarteto: 750 pesetas.

El ministro de la Guerra ha impuesto personalmente, en nombre del Rey, las insignias de la cruz roja del Mérito militar, que le ha sido concedida por su caritativo y heroico comportamiento con los heridos de Melilla, á la distinguida dama inglesa Alejandrina Wolf.

Se ha dispuesto que los generales, jefes, oficiales y asimilados, así como las clases é individuos de tropa que presten servicio de

jornada en San Sebastián y no tengan fijada en el mismo en residencia habitual, disfruten durante los días que presten tal servicio, como único devengo extraordinario, la gratificación mensual que en la siguiente relación se detalla.

Tenientes generales, 700 pesetas; generales de división, 650; ídem de brigada, 600; coroneles, 427 50; tenientes coroneles, 367 50; comandantes, 347 50; capitanes, 232 50; subalternos y personal asimilado, 175; sargentos, 30; cabos y soldados, 9.

El Ayuntamiento de Madrid, accediendo á reiterados ruegos que desde hace tiempo vienen haciéndose de Galicia y Portugal para que vaya allí la Banda Municipal, ha accedido gustoso á tales requerimientos.

En virtud de ello, la Banda dará conciertos en Coruña los días 6 y 7 de Agosto, y más tarde en Vigo, Pontevedra y Lisboa.

El Ayuntamiento de Hellín ha acordado nombrar hijo predilecto de aquella ciudad al director general de Agricultura, D. Teofilo Gallego; dar su nombre á una calle de la población y colocar su retrato en la sala capitular, al lado del de Cassola.

La Comisión de gobierno interior del Senado ha acordado publicar una edición especial de las sesiones que se celebraron durante las Cortes del 76.

Ha sido despachado favorablemente el proyecto de saneamiento de Madrid. Parece que las obras comenzarán en el mes de Octubre y que en ellas tendrán colocación gran número de braceros.

Lotería nacional

Sorteo verificado hoy

PREMIOS MAYORES

Núms.	Premios.	Poblaciones.
29525	150.000	Valencia
32893	60.000	Cádiz
34307	40.000	Bilbao

Premiados con 3.000 pesetas

33862	34 17	17849	29477	2143	31240
29551	1812	35119	23433	2910	34593
3 243	189	21383	11823	10747	8931
35892	29831	10085	33092	9001	4871
2124	18938	3101	4875	11444	789
26205	18975				

SENADO

SESION DEL 20 DE JULIO DE 1910

Se abre á las cuatro menos cuarto, presidiendo el Sr. Montero Ríos.

En el banco azul el ministro de Fomento, de uniforme, quien da lectura á un proyecto de ley de creación de un Banco Nacional Agrario.

Se acuerda que dicho proyecto pase á dictamen de la Comisión que entiende en el de crédito agrario.

Ruegos y preguntas

El Sr. OLIVA pide la creación de una Granja agrícola en Salsmanes.

El ministro de FOMENTO promete complacarle.

El Sr. POLO y PEYROYÓN pregunta se publique en el Diario de las Sesiones la estadística relativa á las Asociaciones religiosas existentes en España; que se proceda á la constitución definitiva del Ayuntamiento de Manuel (distrito de Jativa), convocando al efecto las elecciones parciales necesarias; y que se active el expediente sobre rendición de cuentas del Sindicato de riegos del mismo pueblo.

(Ocupa la presidencia el Sr. López Muñoz.) El señor ministro de FOMENTO contesta á los ruegos del Sr. Masestre en su sesión de ayer relativos á los capitales de minas y al poll rieg prometiendo atenderlos.

El Sr. PALOMO lo agradece como representante de la región marplatense.

ORDEN DEL DIA

Se toman en consideración varias proposiciones de ley: una concediendo pensiones á las viudas de los generales Platos y Diez Vicalvo; otra autorizando al ministro de Fomento para anunciar la subasta de concesión de las obras de riego en el Alto Aragón; otra concediendo una prórroga para la terminación de las obras del ferrocarril económico de Ouit á Getona, y seis de carreteras.

Se suspende la sesión á las cuatro y media para que se reúna la comisión de Presupuestos.

Se reanuda la sesión á las cinco y cuarto, presidiendo el Sr. Salvador (D. Amós), dando lectura del dictamen de la comisión de Presupuestos acerca del proyecto de ley de concesión de distintos suplementos de crédito, cuya urgencia se acuerda.

También se aprueba la urgencia del dictamen del proyecto relativo á las aguas de Bilbao.

Se acuerda que el Senado se reúna mañana en sesiones, y se levanta la sesión á las cinco y veinte.

CONGRESO

(TÉRMINO DE LA SESIÓN DE AYER)

DISCURSO DEL SR. MAURA

Pasa á los sucesos de Barcelona, diciendo que fueron clerofobos y republicanos, sin relación con lo de Melilla.

Vituperó los daños que en la guerra produjeron las propagandas noveles de España. (Aplausos.)

Ensalza la obra realizada por el Ejército, sin abandonar una posición y yendo desde Melilla hasta el Tar. (Aplausos.)

¡Cree el Sr. Azorrate que, habiéndose retirado el general Marina, habría acabado en Melilla! Habría acabado en el mar con todo Melilla. (Grandes rumores.)

Reoge los anupetos de los republicanos de que habrá resistencia contra el envío de nuevas fuerzas á Melilla si nuevos sucesos lo requiriesen.

Pregunta si el Gobierno está dispuesto á tolerar esa resistencia.

El Sr. CANALEJAS: Es impropia de S. S. la pregunta.

El Sr. MAURA: Es una incongruencia de los republicanos admitir la necesidad de la represión en un momento y desecharla en el siguiente, en que no estaba todavía restablecida la paz.

Defiende que en Barcelona no se ha hecho más que cumplir las leyes.

Compra la represión de la Commune de París en 1870 y la de Barcelona, infringiendo que ésta ha sido menos dura.

Rechazo, pues—añade,—la acusación de París.

Examina las sentencias y absoluciones de los Tribunales militares, para rechazar toda acusación de crueldad.

Solo—dice—ha habido cinco condenas de muerte, cumplidas en sucesos tan gravísimos en que hubo víctimas de la fuerza pública. Y se olvida que de aquellos sucesos sobrevinieron daños horribles.

Ocupase del indulto de Ferrer, y dice que el Gobierno, cumpliendo un deber, aunque triste, no pudo atender sino á que era un ciudadano como otro cualquiera, acusado de autor, cabelella é inductor de graves delitos.

Dice que los clamores de los republicanos han sido tantos por tratarse de un amigo y de un correligionario.

Gobernar, es el castigo del faccioso y el mantenimiento del derecho del ciudadano.

Pregunta al Gobierno, si se repetirían los sucesos de Barcelona, si se hará otra cosa que lo hecho por el Gobierno conservador, dejando que se cumplan absolutamente las leyes.

Hace constar que cuando el Gabinete conservador abandonó el poder, en la reunión celebrada en el Senado hizo constar el orador que las mayorías conservadoras votarían aquellos proyectos que se considerasen indispensables para la marcha reposada, constitucional y pacífica del país.

Hablendo de la lógica y anormal conducta que siguen los partidos políticos en España, dice que aquí se da el caso de que lo que son partidos políticos en el orden parlamentario y social se convierten luego en facciones.

Atendiendo después al discurso que recientemente pronunció en Carranza, dice que muchos, fuera del Congreso, y algunos dentro de la Cámara, han creído ver en él una novedad, algo así como un cambio de conducta en el ideal y en los procedimientos del partido conservador. No hay nada de eso. El partido conservador está donde estaba, y no cambia en nada. ¿Dónde está, pues, la novedad?

Añade que abandonó el poder convencido de que no debía hacerlo; pero huyendo de que se le exigiesen responsabilidades por romper el lazo entre los partidos de turno, proclamando en los momentos que se mostraban, al parecer, unidos los enemigos del régimen.

Hablendo de la campaña del bloque, dice que él no la conocía, porque no se exteriorizó en el Parlamento, abierto meses y meses, sin que en un debate serio se pudiera hacer cargo alguno al Gobierno que presidía.

¿En qué actos tomó parte como tal Gobierno aquí durante el interregno parlamentario? En la guerra de Melilla y en el movimiento revolucionario de Cataluña.

Se extiende en largas consideraciones para demostrar la presión de que se hacía objeto al Gobierno que presidió para que abandonase el poder.

Dice que la intervención suya en la crisis está reflejada en la implacable hostilidad que se dio contra el Gabinete Moret.

Añade que esa fué su intervención, y no otra.

Hablendo de la cuestión religiosa, dice que el Gobierno que presidió dió una larga tregua á esa cuestión.

Nosotros—añade—pensamos en esa cuestión de forma totalmente distinta á como piensa el actual presidente del Consejo de ministros.

Nuestra actitud ahora es, puesto que el Gobierno negocia con Roma, esperar el curso, desarrollo y desenlace de esas negociaciones. Luego las conoceremos, y después juzgaremos; ahora nada decimos.

Sustenta la conveniencia de atenerse en todo al art. 11 de la Constitución.

Termina diciendo que la minoría conservadora estará siempre en su puesto para cumplir con su deber y no entorpecer la labor de ninguno de los Gobiernos que salgan del partido liberal; pues si obró como obró cuando el señor Moret dejó el mando, fué porque lo consideraba indispensable á los intereses del orden y de la Monarquía. En igualdad de circunstancias haría lo mismo con cualquier otro Gobierno. (Aplausos en la minoría conservadora.)

La Cámara pasó á las ocho á reunirse en sesiones.

Sesión de hoy

Abrese á las cuatro menos cuarto, presidiendo el conde de Romanones.

En el banco del Gobierno los Sres. Canalejas, Ruiz Valarino y conde de Sagasta. Las tribunas llenas.

ORDEN DEL DIA

Se aprueban varios dictámenes, que no pueden puntualizarse por el ruido que hay en la Cámara.

DEBATE POLÍTICO

El Sr. AZCARATE: Necesito rectificar, porque en estas cosas de Africa me callé una vez y me pesó. Yo estoy en estas cosas de Africa ruidosamente para España.

España no puede, ni quiere, roer el hueso del Rif y es necesario que se sepa donde vamos.

Dice el Sr. Maura que si el general Marina se hubiera refugiado en la plaza, todos los soldados habrían sido rechazados al mar.

No, Sr. Maura, eso no hubiera ocurrido porque el ejército sabe defenderse.

Dejamos la acción militar para cuando disuamos en Octubre, ya que para entonces suponemos habrán terminado las negociaciones con el Soltán. Existe un notable libro de D. Gabriel Maura, en el que se dice que para conquistar el Rif lo primero que hay que hacer es echar á los rifinos, y en el que se habla de lo que debe ser la penetración pacífica. Esta se puede aplicar en pueblos salvajes, pero Marruecos no es salvaje, y por lo tanto este sistema es inaplicable.

Dije que sostengo, y ojalá se realice, sería muy conveniente cambiar Ceuta por Gibraltar. Es muy de temer que cada uno tengamos que estar realizando operaciones en el Rif, pues lo de Julio puede repetirse fácilmente. No obstante el Acta de Algeiras, mi opinión es que no debemos seguir por el camino emprendido.

Nos dijo S. S. que nosotros éramos los responsables de las heridas por la espalda. ¿De dónde y por qué? Bien sabe E. S. que por patriotismo no queremos entrar en peligrosas explosiones.

Respecto de lo que haríamos el surgiera otra guerra, voy á decir que si se trae el asunto aquí, al Parlamento, lo debatiramos y lo sancionáramos al conviene. Lo que no toleraremos es que á espaldas de las Cortes se vaya á una guerra. No estoy conforme con los que dicen que las fronteras de España están en Marruecos.

Respecto de los sucesos de Barcelona, hago mis palabras del Sr. Corominas.

Nos han hablado aquí de 336 absueltos, pero prueba que se hicieron detenciones que no debieron hacerse. En cuanto á las sentencias é imposibilidad de los fallos del Tribunal Supremo, no sé por qué nos ha de estar vedado examinar la de un tribunal militar.

Yo confieso mi pecado. Tengo prevenido contra los auditores, porque á uno le oí decir: Contra el procesado no resulta nada, pero hay que fusilarlo para escarmiento. (Rumores.)

Como el proceso de Ferrer ha de venir aquí, entonces lo examinaremos.

Nos habló el Sr. Maura de represiones en Francia, pero no se ocupó de algunos casos como el de Barcelona. Yo creo que los Gobiernos, cuanto más radicales sean, deben ser más gubernamentales. Italia y Bélgica restablecieron también sin dureza rebeliones militares

no pensáramos y contáramos con fuerzas para esa obra.

Conviene desvanecer que este Gobierno vino en determinada forma al poder, porque esto sería indigno de él y le restaría autoridad.

Es la historia. Sr. Moret, de las divisiones del partido liberal. Jamás el poder moderador ha puesto resistencias a los proyectos del partido. Yo he de recabar tantas votaciones, he de ser tan claro, que a nadie pueda quedar duda de la disciplina y cohesión de esta mayoría. (Aplausos.)

Bien se que hay prohombres liberales que valen más que yo; pero puesto que estoy aquí, es un cargo de honor cumplir mi programa sin admitir más dirección que la de mi propia conciencia. (Grandes aplausos.)

Ajustándose a los consejos e indicaciones de otro Sr. Moret, no sería un gobernante, sino un gobernado. (Nuevos aplausos.)

Vamos, sí, a cumplir nuestro programa no sólo en la cuestión religiosa, sino en la social, extrañando que Pablo Iglesias no haya reconocido la buena intención del Gobierno. Tenemos que trabajar y trabajar mucho, y por eso las Cortes funcionarán con frecuencia. Yo no tengo la culpa de que el Sr. Sagasta no dejara resuelta esta cuestión religiosa y este pleito de los liberales; pero no se me puede exigir un plazo perentorio para hacerlo, amenazándome con las izquierdas.

Lo haré en el plazo que pueda, porque yo no ofrezco al Parlamento lo que no pueda cumplir.

En cuanto a que si fracasa un hombre, si fracasa yo, fracasaría el partido liberal, yo no soy partidario de jefaturas estancadas, ni creo en hombres insustituibles.

El partido liberal no es un nombre, es una idea; a nosotros se nos puede sustituir fácilmente.

Si hay aquí algún grapo, que lo ignora, sepa que yo no le admito, que no le concedo mi confianza ni admito la suya, porque yo soy el órgano, el elemento director de la política y necesito de toda independencia y autoridad. (Grandes aplausos.)

Hasta que estimo seguro tener unas Cortes no empiezo a negociar con Roma, porque antes no lo juzgaba decoroso.

Marchemos todos unidos, sí, pero ¿con qué programa? Con el mismo y sin tasa de horas ni de minutos.

Lo demás sería tenerme a mi prisionero, y yo no puedo serlo, no quiero serlo. Si merezo confianza a las izquierdas, ¿por qué después de tantos años perdidos no me conocían a mí mismo? Alguna autoridad tendrá y alguna confianza debo inspirar por lo que ya he hecho.

Yo también digo que el problema hay que resolverlo pronto, pero sin que eso quiera decir en días o meses, porque yo no puedo ser prisionero del bloque ni de nadie. (Nuevos aplausos.)

Dirigiéndose a los republicanos, declara conveniente y hasta necesario, que se señalen los propósitos de la guerra respecto de Africa.

Llevamos mucho tiempo negociando con el Sultán de Marruecos. Hemos ocupado posiciones para asegurar el prestigio y la autoridad militar en Melilla, no a título de soberanos, porque hemos reconocido la soberanía del Sultán. Comparemos esas posesiones hasta tanto que esté formalizada la autoridad del Sultán.

Preguntaba el Sr. Azócarate si iríamos a una acción militar sin las Cortes, y yo he de contestarle que no se puede prever el porvenir, porque si se ataca una posición nuestra es natural repeler la agresión.

Me preguntaba el Sr. Maura qué haría yo si ciertos radicales pretendían por ello provocar alborotos, y he de decirle: Cumplir la ley y sofocar el movimiento, pues además de la ley hay un código moral que dice que no es gobernante quien así no procede.

Por el Gobierno se está procediendo en estos momentos a la creación del ejército colonial, mucho más necesario ahora que nunca, ya que vamos a hacer el servicio militar obligatorio, y de esto no habéis hablado los radicales.

Respecto de los sucesos de Barcelona, me parecen asegurables ciertas redadas de sospechosos que se llevaron a cabo antes, y que han traído lo de los expatriados. Una extralimitación gubernativa, que llevó a que se persiguieran personas respetables y de mi mayor aprecio.

Asegura, volviendo a la cuestión religiosa, que en 1871 ya no se negaba al Vaticano a la libertad de cultos ni al matrimonio civil. Y por lo tanto no es de suponer que en nuestros días fuera a ir más atrás de lo que fué en aquella fecha.

La interpretación que hemos dado a la Constitución está conforme con ilustres autoridades

conservadoras, y lo hemos hecho dentro de nuestro perfecto derecho.

En lo demás seguimos negociando con Roma sin saber cuándo podrá terminar la negociación, aunque supongo que no se prolongará mucho, pues yo no puedo negociar indefinidamente.

Respecto de la enseñanza, yo creo que el problema está en la imposición de la enseñanza confesional a quien no la desea.

¿Pero vamos a acometer ahora esta reforma como quisiéramos?

No, Sr. Alvarez; esto no se puede hacer por decretos, sino mediante proyectos de ley que oportunamente vendrán aquí.

Se han extrañado de que no se hable del problema de régimen local. Coincidiendo con el Sr. Maura, creo que no en este momento más oportuno, que hay que subir antes otras cuestiones, entre ellas la creación de Hacienda local.

Asegura que no tiene inconveniente en ir a la reforma del art. 2.º del Código de Justicia penal Militar, siempre que no se exija como imposición.

Respecto de la ley de jurisdicciones yo no engañó a nadie. Con mi responsabilidad de gobernante declaro que por ahora no puedo ir a su derogación. Soy en general enemigo de las leyes de excepción, pero eso no obsta para que las sostenga cuando sea preciso.

Voy a terminar. Yo creo que la situación de España requiere en todos grave prudencia. Yo quiero estar aquí en el Parlamento cuanto pueda, porque necesito de vuestra crítica para contrastar mis actos. En esto de estar poco en el Parlamento he pecado mucho el partido liberal.

Hay mucho que hacer, pido vuestro concurso para realizar las cosas lo antes posible. Pido a las mayorías su voto. El que vote votará con el Gobierno, estaré a su lado, el que no lo haga estará fuera del partido liberal. (Grandes aplausos.)

Se procede a la votación y la mayoría pide que se nominal.

Se verifica esta sin ninguna excepción por parte de amigos de Moret, que lo mismo que éste votan en pró, resultando aprobado el dictamen del Mensaje por 183 votos contra 81.

EL CORREO

REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Libertad, 29

Balance del día

Al fin, esta tarde ha quedado votado en el Congreso el dictamen del Mensaje.

La votación refleja la confusión con que se ha mantenido el debate y la situación extraña en que se hallan colocadas las diferentes fuerzas políticas que viven dentro de la legalidad.

Votaron en pro del Mensaje todos los liberales con el Sr. Moret, y en contra los conservadores, los republicanos y las demás minorías, lo cual ha sorprendido, porque si bien es cierto que republicanos, carlistas e integristas han hablado en contra del Mensaje, los conservadores no han dicho nada en contra, y más bien en sus palabras han mostrado conformidad con los anuncios que en el mismo hace el Gobierno.

La votación del Mensaje por el Sr. Moret y sus amigos también se ha comentado, porque en la discusión que mantuvo esta tarde con el presidente del Consejo creyeron ver muchos que se trataban más como enemigos que como amigos.

Antes de llegarse a la votación se mantuvo un debate en el que intervinieron los Sres. Azócarate, Maura, Moret y Canalejas.

Aun cuando los comentarios se han referido principalmente a los discursos de los Sres. Moret y Canalejas, por el pugilato que se ha creído ver entre ambos, la parte más importante de la discusión la constituyen, a no dudar, las palabras del Sr. Azócarate, tanto por la demostración que hizo de los errores cometidos en la represión de los sucesos de Barcelona como

por la orientación que dió a sus manifestaciones acerca de la acción de España en el Rif.

Su interesante discurso contiene afirmaciones y razonamientos que no pueden dejarse de tener en cuenta al examinarse una cuestión de tanta importancia para el país como la de la política de España en Marruecos.

El debate mantenido entre los Sres. Moret y Canalejas se ha interpretado, como antes decíamos, como una contienda entre ambos personajes liberales.

Mostró el Sr. Moret resolutezamente partidario de ir sin retraso a la libertad religiosa, entendiéndolo que nunca como ahora ha tenido un Gobierno liberal el camino tan llano para ello.

Los republicanos—decía el Sr. Moret—alientan al Sr. Canalejas para que la realice; los liberales se mantendrán unidos, dando yo el primero el ejemplo apoyando decididamente al Gobierno y recomendando a todos los grupos su unión estrecha para cumplir estos propósitos, y los conservadores han declarado que se abstienen de toda acción que pueda dificultar la realización del programa ministerial.

Deducida de esto el Sr. Moret que el Gobierno no aborda aquel programa, ó hay algún liberal que le estorbe, faltarían descaradamente a su misión y a sus compromisos.

Algunas indicaciones hizo también el señor Moret respecto a su salida del Gobierno, que fueron acogidas con rumores por los amigos del Gobierno, pero durante todo su discurso mantuvo la atención de la Cámara, la aprobación, en algunos momentos, de los republicanos, y al terminar aplausos de sus amigos.

El discurso del Sr. Canalejas fué muy vehemente en toda aquella parte dedicada a contestar al Sr. Moret.

El presidente del Consejo declaró que no admite en la mayoría ninguna clase de grupo, y que mientras presida el Gobierno él será el único director de su política, pues otra cosa sería ser prisionero ó prestarse a tutorías que no acepta.

Respecto a la cuestión clerical, no concretó las medidas que entren en los propósitos del Gobierno, diciendo que la abordará, pero con tiempo y sin plazos perentorios ni imposiciones.

Con más brevedad contestó a las manifestaciones de los demás oradores que intervinieron últimamente en el debate, sin precisar tampoco los extremos examinados.

Cuando terminó la sesión, los ministeriales esperaron en los pasillos al Sr. Canalejas, tributándole grandes aplausos y vitoreándole como jefe del partido liberal.

Poco después se reunieron en su despacho de la Cámara al jefe del Gobierno y los ministros para cambiar impresiones sobre el debate.

En la sesión de esta tarde del Senado se han leído los dictámenes de las comisiones correspondientes sobre los proyectos de sustitución del juramento por la promesa, protección a la industria hullera y abastecimiento de aguas de Bilbao.

La discusión de este último fué declarada urgente por la Cámara.

También se leyeron los dictámenes favorables a la concesión de un crédito extraordinario de 150.000 pesetas para combatir la plaga del pol-roig, y otro de 11.044.100 para distintos capitales, y los presupuestos de Marina, Instrucción pública y Fomento, que esta misma tarde estudió y dictaminó la comisión de Presupuestos.

Sumados estos dos créditos a los cuatro ya aprobados en días anteriores, que serán sometidos a la sanción regia cuando S. M. llegue a Madrid, importan 194.887.000 pesetas.

El Sr. Lerroux ha conferenciado nuevamente con el ministro de la Gobernación respecto a la situación de los expatriados en la frontera

francesa, para darle cuenta de un mensaje que ha recibido de los que están exentos de responsabilidad, en el que piden garantías para regresar a España.

El ministro de la Gobernación, al ser preguntado esta tarde en el Congreso sobre este asunto, no ha negado que hayan salido de Barcelona para la frontera fuerzas del Ejército.

Las noticias que tiene el Gobierno de la huelga de Bilbao son más satisfactorias, pues los patronos acceden al aumento de jornal, si bien no admiten la disminución de horas de trabajo.

El ministro de la Gobernación ha dicho que, a pesar de haberse acordado la huelga general, ésta no se ha planteado todavía.

Se ha asegurado esta tarde que ha presentado la dimisión de su cargo el subsecretario del ministerio de Hacienda, Sr. Riu.

El Rey se ha trasladado de San Sebastián a Santander, donde llegó a las nueve y treinta y cinco de la mañana, siendo objeto de un cariñoso recibimiento por parte de aquel vecindario.

El Rey no vendrá probablemente a Madrid hasta el sábado.

EL TIEMPO

El termómetro del Sr. Aramburu, calle del Príncipe, 18, marcaba hoy lo siguiente: A las ocho de la mañana, 21º sobre 0. A las doce, 31º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 29º sobre 0. La máxima fué de 32º. La mínima fué de 15º. El barómetro marca 710 mm.—Variable

BOLSA DE BILBAO

Table with columns for 'Cotización del día 18 de Julio de 1910' and 'ACCIONES'. Lists various banks and companies with their respective values.

BOLSA DE BARCELONA

Table with columns for 'Cotización del día 18 de Julio de 1910' and 'ACCIONES'. Lists various banks and companies with their respective values.

Bolsa de París.

Table with columns for 'Apertura de la Bolsa de hoy' and 'Clausura de la Bolsa de hoy'. Shows market movements for Paris.

Bolsa de Londres

Table with columns for 'Apertura de la Bolsa de hoy' and 'Clausura de la Bolsa de hoy'. Shows market movements for London.

ADVERTENCIA

Nuestros suscritores de Madrid que se ausenten a provincias durante los meses de verano, recibirán EL CORREO sin aumento de precio en el punto a donde se trasladen. Bastará que abonen por anticipado el importe de la suscripción por el tiempo que dure su ausencia, enviando a la Administración ó entregando a los repartidores nota que indique donde desean recibir el periódico.

ADMINISTRACION DE LOTERIAS, n.º 10

CALLE MAYOR, 37, MADRID. Sigue remitiendo con fortuna a provincias y extranjero billetes y débitos de todos los sorteos. Pedidos a su administradora doña Rita Seoane

SOLUCION CORRE

Con clorhidrofosfato de cal.—El más poderoso reconstituyente en todos los casos de agotamiento de

fuerzas, anemia, clorosis tisís, caquexia, escrófulas, raquitismo, enfermedades de los huesos, desarrollo difícil, inspección, dispepsias ó digestiones laboriosas y las enfermedades nerviosas.—Coirre, farmacéutico, 79, rue du Cherche-Midi París.

ALIMENTACION Y SOBREALIMENTACION

el Fosfo-cacao GALLMANN

Alimento vegetal único. Devuelve la fuerza y la energía. Reconstituyente por excelencia. Conviene para todas las edades.

El FOSFO-CACAO GALLMANN es el solo alimento perfecto, reconstituyente, que da íntegra satisfacción en muchas condiciones exigidas por los médicos. Su uso diario está prescrito en todas las enfermedades agudas y crónicas, en que la base alimenticia juega un papel importante.

No hay mejor alimento SU SABOR ES EXQUISITO De venta en boticas y droguerías.

Patente además para colorear el caballo con sólo coque, sin manchar el cuerpo cabalero. Limpio é inofensivo y que dura varios años. Hay para todos los tonos. Para más informes diríjase a The Newark N. Y. City 270 C. Importing West 131 st Street, New York.

CHARADA

(REMITIDA)

—¿Sabes que R. salió tercia quinta a prima dos tercera? —No sabía nada. —Si se fugaron a quinta tercia segunda. —No lo creo. —Pues no cuanta quinta. —En la Academia de San Fernando era una de las primeras de la clase. —Si, y muy partidaria del todo. —Si, y muy partidaria del todo. Tío y sobrino

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior

A R R R B A T A D O R A

CULTOS

Santo de mañana.—Santa Práxedes; Santos Feliciano, mártir; Daniel, profeta; Juan, moisés, y Santa Julia, virgen y mártir. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de los Paules, donde se celebrará misa para manifestar a Su Divina Majestad; a las diez misa solemne, y por la tarde procesión y reserva. En Santa María Magdalena, continúa el triduo a su titular, y predicará por la tarde D. Gumersindo Ruiz. En San Gilrés, retiro para la Asociación del Apostolado de la Oración de esta parroquia por la tarde. En San Mateo, por la tarde a las seis, junta de señoras Coadadoras del Apostolado de la Oración de dicha parroquia. En San Martín, ídem, a las cinco y media. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Buena Dicha en las Niñas de Lagános ó en las Comendadoras de Santiago.

Funciones para mañana

APOLLO.—Beneficio del representante artístico don Vicente Carrón.—A las 7 1/2.—Lorenzín ó el camarero del cine (estreno)—A las 9.—El método Górritz.—A las 10.—(Sección doble)—La reina Mimí. GRAN TEATRO.—Gran juveas de moda.—A las 7 1/2.—El poeta de la vida.—A las 10 1/4.—(Sección doble)—El país de las hadas.—El poeta de la vida. TEATRO REINA VICTORIA (plaza de Bilbao).—A las 7 1/4.—2.000 metros de películas.—A las 8 1/2.—2.000 metros de películas.—A las 9 1/2.—Los mosqueteros.—A las 10 1/2.—Miss Helyett (reprise).—A las 11 1/2.—¡Pobrecitos frailes que se quedan dentro! SALON MADRID.—A las 7 1/2.—Exito de Helas.—Debut del gran cuadro artístico Huete Ordoña.—A las 10.—E. secreto de Susana (estreno).—A las 11.—De vuelta del presidio (reprise).—A las 11 3/4.—Faustino el jardinero. LATINA.—A las 5.—El primer reserva.—A las 6 1/4.—El Juso Cuñilleras.—A las 7 1/2.—La alegría del batallón (reprise).—A las 8 3/4.—El primer reserva.—A las 10.—La guardia amarilla.—A las 11 1/4.—La alegría del batallón. EXPOSICION DEL RETIRO (Alfonso XII).—Tarde, entrada libre. Por la noche, gran concierto, tres secciones de cinematografía, carrousel, tobogán Chantecler, ferrocarril en miniatura, teatro infantil, tromboia, tiro al blanco, barca, automovil, cochecitos, bicicletas, triciclos, hamacas, etc. Entrada al Parque y a la Exposición, 30 céntos. Los niños, gratis.

IMPRENTA DE EL CORREO.

BOLSA

Cotización Oficial del 20 de Julio de 1910

Table with columns for 'Último cambio anterior', 'VALORES DEL ESTADO', and 'Cambios de hoy'. Lists various government securities and their values.

Table with columns for 'Último cambio anterior', 'VALORES DE SOCIEDADES', and 'Cambios de hoy'. Lists various companies and their stock values.

Table with columns for 'Pesetas nominales negociadas', 'Cambios de hoy', and 'LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS'. Lists exchange rates and other financial data.

LAS LOMBRICES

Esta plaga de infancia existe en todas partes del mundo, pero es más común en los países tropicales, y siendo tan general, muchas personas la miran como cosa de poca importancia, cuando a la verdad es de graves consecuencias si no atienda a tiempo. Los parásitos intestinales son en efecto una de las causas más comunes de enfermedad en los niños, produciendo cada año gran número de víctimas entre las edades de cuatro a diez años.

Al mismo tiempo, si se le aplica de una vez el remedio, es fácil corregir el mal. Por medio de las PASTILLAS DE KEMP se consigue la curación en poco tiempo y con inalterable seguridad.

Cuando se nota que un niño se pone pálido y cioso, y empieza a enfriarse; que su vientre se hincha y se pone duro, que siente dolores en el estómago y la región del ombligo, que tiene el apetito irregular, unas veces rehuyendo el alimento, y otras comiendo con voracidad, sobre todo los dulces, que se rasca continuamente las narices, que rechaza las denteceras mientras duerme, tiene el sueño agitado, y se despierta sobresaltado.

Cuando se note estos síntomas, es casi segura la presencia de lombrices y si no se administra el remedio enseguida, el niño se pondrá más gravemente enfermo, tendrá calentura, convulsiones y aun puede morir.

Para impedir estas graves consecuencias las Pastillas de Kemp

Ofrecen el remedio a la vez más seguro y más fácil de tomar. El niño las toma como dulces, y después de tomarlas por algunos días se le da una PILDORA DE BRISTOL (ó dos, si el niño es ya grande), y producirá un cambio notable en la condición del enfermo al no le curan de una vez. Si persisten los síntomas después de este primer tratamiento, seguirá el mismo curso por otra vez, y el niño quedará curado. En raros casos ha sido necesario repetir una tercera vez el remedio, pero por lo general basta la primera. Si se toman con constancia y según las direcciones Las pastillas de Kemp, nunca fallan en curar todo caso de lombrices intestinales. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

DEPILATORIO MARIA STUAR

Usando este Depilatorio nunca tendréis vello. La mujer, en todas sus edades debe procurar ser siempre más parecida.

El Depilatorio Maria Stuar es el mejor de todos los depilatorios, por sus sorprendentes y maravillosos resultados. Es más eficaz é inofensivo, pues no irrita el cutis por desleído y fino que este sea.

El Depilatorio Maria Stuar es el más eficaz, porque con su uso se obtiene la completa desaparición de todo vello y pelo. Es el más inofensivo, por ser el único cuya aplicación no perjudica nunca, por mucho tiempo que se use.

El Depilatorio Maria Stuar es indispensable en todo tocador por su elegante presentación en frascos de cristal tallado y por ser el único que no desprende mal olor, pues el polvo contiene un perfume delicado.

El Depilatorio Maria Stuar es el más práctico porque en muchos casos, y especialmente en la edad juvenil, bastan una ó dos aplicaciones para que desaparezca por completo el vello y pelo, y no vuelva á reaparecer. No mancha y deja el cutis terso y hermoso.

El Depilatorio Maria Stuar debe usarlo las señoras y señoritas en todas sus edades. Las madres deben aplicarlo á aquellas de sus hijas que en principio les aparecen vello. Los jóvenes que por su edad no tienen bien poblada la barba y bigote, evitarán con su uso las molestias de afeitarse. También evita erupciones en la cara, etc., etc.

N.º 1.—Para que desaparezca el vello. N.º 2.—Para que desaparezca el pelo. Los prospectos explican el modo fácil de usarlo.—De venta en las principales droguerías y perfumerías de España.

VINO CORDIAL

De Cerebrina compuesto

Este vino es un verdadero cordón, el más poderoso reconstituyente más rápido y tónico más energético del cuerpo humano y del cerebro.

Siempre hace bien. Puede tomarse con toda confianza. Su efecto benéfico es inmediato.

CURA la debilidad y gastración nerviosa producida por insomnio, exceso de trabajo intelectual y sentimientos morales.

CURA la senilidad, desaseo, cansancio de dormir, prisa y sueño involuntario. Desencuentro, fatiga física y mental.

CURA la anemia, clorosis, sequedad y neuralgias rebeldes, ásea, quejas de nervios. Menstruación difícil y dolorosa. Floras blancas. Palpitación del corazón.

CURA la debilidad general, adormecimiento, parálisis, temblor y fatiga en las piernas. Debilidad de la vista.

CURA la tristeza, depresión física y mental. Pérdida de la memoria, incapacidad para estudios y negocios. Vacilación, desmayos y espasmos.

CURA la debilidad de la médula espinal y osteocondritis de la columna vertebral. Debilidad de la vista. No admite rivales. De venta en todas las Farmacias.

Pensión de señoritas

DIRIGIDA POR

MILLES. LOU DE MAN

35, Rue Jacques-Jordaens, 35 Rond-Point, Avenida Louis (Bruselas)

Sociedad francesa de perforación Y DE INVESTIGACIONES MINERAS

La más importante empresa de sondeos de Francia

CAPITAL SOCIAL: 2.500.000 FRANCOES

DOMICILIO SOCIAL

Rue de la Victoire, 14, Paris

Sondeos de todas clases sistema «RAKY»

Patentado en los principales países.

Sondeos con trépano combinado con el sondeo al diamante.

Determinación exacta de los terrenos por la toma completa de testigos.

PROYECTOS DE SONDEO

Compra y venta de concesiones de carbón, de minerales y demás negocios mineros de todas clases.

Explotación de petróleo. — Investigaciones geológicas, etc., etc.

7.000.000 de PREGUNTAS

Nuestro oficina se encarga de las estadísticas científicas, técnicas, bibliográficas y estadísticas, que se desean.

Asistencia al industrial en sus negocios, nueva empresa, al trabajador que desea la resolución de un problema que no conoce, al banquero que estudia algún negocio que se le propone, al profesor que desea saber alguna contestación, al alumno que se prepara para los exámenes, etc., etc., etc., proponiéndoles bien un trabajo bibliográfico, detallado, bien un completo estudio con mención de bibliografía, planes, presupuesto de obras, recomendaciones que deben tomarse, dibujos, corrección de setadice, etc., etc.

Pléase prospecto especial (anexo) 0'10 fr. a la OFICINA TECNICA DEL M. S. L.

8 Rue Nouvelle, Paris, (9e)

Atención en toda clase de lo que se desea saber.

A vuelta de correo se indican las condiciones.

Todos los trabajos que se solicitan serán propiedad de quien los desea verificar.

Los pedidos son solamente por correspondencia, sin necesidad de transacción, ni pago previo.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Disolviendo en breves días las dispepsias, indigestiones y estancos intestinales, como lo certifica el análisis de cada caso.

De venta en todas las farmacias y droguerías.—Depósito central: J. URIACH y C.º BARCELONA.

MATIAS LOPEZ

CHOCOLATES Y DULCES

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores á todos los demás.

Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general.

Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos de España.

Fábricas: MADRID y ESCORIAL

— DEPÓSITOS —

Montera, núm. 25, Madrid. Boteros, núm. 22, Sevilla. Place de la Madeleine, 21, Paris. Mantas, núm. 62, Lima. A. Cristóbal, Buenos Aires.

Ronda San Pedro, 53, Barcelona. Obrapia, núm. 53, Habana. Uruguay, núm. 81, Montevideo. V. Ruiz (Perú), Cerro de Pasco. J. Quintero y C.º, Sta. Cruz Tenerife.

EL CORREO

DIARIO POLITICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: LIBERTAD, 29

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with subscription rates: Madrid, un mes... 1'50; Provincias, trimestre... 5; Portugal, trimestre... 8; Extranjera, trimestre... 12.

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la imprenta, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.—No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.

Apartado de Correos, núm. 100

Comp. Franco-Americaine des Jantes en Bois

VENTAS AL POR MAYOR

40, rue de l'Ébiquier.—Paris.—Y en las casas comisionistas

Talleres en MERSI-SUR-DISE (Francia)

LLANTAS DE MADERA PARA CICLOS

Guardabarros de madera. — Guardabarreras. Único concesionario para la fabricación en Europa, de las Hunds, Plymouth, Fairbanks, Boston

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados. Especialidad en aguas de Tocador Kawanga, Divina, Florida, Brisa, de la Montaña, extractos superfinos para el pañuelo, Y EN TODA CLASE DE PERFUMBERIA

Pereda y Compañía. — Santander

Fotografía en colores

(PATENTE DUCOS DU HAURON)

LA PLACA OMNICOLORE

reproduce todas las imágenes con sus colores

LA OMNICOLORE

Permite hacer instantáneas en el verano

Se revela y fija con solo dos baños, dando unas imágenes de incomparable transparencia y se conserva como una placa ordinaria

Nueva tarifa de precios reducidos

Pedir catálogos de precios á J. Joula, Rue de Rivoli, 45, Paris

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad Anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracalde y Sestao

Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin—Siemens.

Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens—Martín y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Viguera, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phantó ó Brosa para tranvías eléctricos.

Viguera para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojalata.

Cubas y baños galvanizados.

Lácteria para fábricas de conservas.

Embases de hojalata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojalata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á

Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

Compañía Madrileña de Teléfonos

1, MAYOR, 1

Tarifa C

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras... Ptas. 0,30

Por cada cinco palabras más ó fracción... » 0,10

Por una conferencia de 3 minutos ó fracción... » 3,00

Por cada copia suplementaria de despachos múltiples... » 0,15

Servicio de abonados (1)

Por cada despacho expedido desde su domicilio que no exceda de 30 palabras... » 0,25

Por cada 30 palabras ó fracción... » 0,25

(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

R. WOLF

Magdeburgo-Buckau

Las semijijas y locomóviles privilegiadas WOLF de vapor recalentado representan la agrupación más ventajosa de máquina de vapor, caldera y rescalentador; con referencia á la duración, seguridad de servicio, regulación exacta y rápida, son, por lo menos, equivalentes á las mejores máquinas de vapor finas y turbinas de vapor, pero las superan por su economía considerablemente superior y su sencillez de servicio.

En comparación con los motores Diesel, de gas pobre, de bencina y otros motores de explosión, ofrecen numerosas y notables ventajas.

Como posibilidad de emplear cualquiera clase de combustible (desperdicios de madera, aserrín, paja, lignito, turba, orujo, casca, etc.). Utilización del vapor para calefacción y otros usos de servicio. Mayor fuerza de reserva. Mayor economía, especialmente trabajando con poca carga. Manejo más sencillo. Muy alta seguridad de marcha.

R. WOLF ha introducido el primero en las semijijas, con el mayor éxito, el recalentamiento del vapor. Sobre la base de muchos años de experiencia, todas las partes se han perfeccionado en la forma más precisa, correspondiendo á las exigencias del vapor altamente recalentado.

R. WOLF solo emplea las mejores materias primas, escrupulosamente escogidas.

Las cifras, extraordinariamente favorables, de consumo de carbón y de vapor, que jamás han sido alcanzadas por semijijas, máquinas ni turbinas de vapor, se han obtenido con normales semijijas privilegiadas WOLF de vapor recalentado, á saber, con sencillas máquinas compuestas con distribución por corredera cilíndrica.

Los dispositivos de fabricación, que están montados en la forma más perfecta, garantizan la mayor exactitud posible de la fabricación y el fácil recambio de todas las piezas sujetas á desgaste natural.

La extraordinaria sencillez, solidez y seguridad de las semijijas y locomóviles WOLF ha quedado comprobada del mejor modo por el hecho de haberse reconocido éstas, tanto con sencillo como con doble recalentamiento, como insuperables máquinas motrices, en las más apartadas regiones del mundo y aún en deficientes servicios.

Sobre todas las fábricas de semijijas del mundo la casa R. WOLF conserva como antes el primer puesto, con referencia al número y potencia de las semijijas y locomóviles privilegiadas de vapor recalentado suministradas, así como con relación á las semijijas gigantes de 100 á 800 HP.

HIERRO QUEVENNE

El más activo y económico, el único INALTERABLE. Cura: ANEMIA, Debilidad. Exigir el Verdadero. 14, Rue des Saussaies, Paris.

RHUM NEGRITA

Una copa de RHUM NEGRITA BEZOLADA CON AGUA es el refresco más sano en los días calurosos

La caspa, además de ser un signo de degeneración y molestia, es señal de debilidad y degeneración de la piel del cráneo y las raíces del cabello; condición que exige la aplicación de un tónico estimulante.

Si se desoluda este síntoma, seguirá empeorando el estado del cabello, perderá su color y vigor natural, aparecerán las canas, se pondrá seco y quebradizo, y caerá con profusión cada vez que se peine, produciéndose en último lugar la calvicie.

Basta en el curso natural de la pérdida del cabello, que si es cosa sensible para el hombre, constituya para la mujer una verdadera desgracia. Afortunadamente ofrece el TÓNICO ORIBITAL para el cabello, un medio seguro de evitar estas lamentables consecuencias.

Desde que aparece la caspa se aplicará el Tónico Oriental como está indicado en las instrucciones que acompañan al frasco, y quedará contenido el mal en su principio. Aun cuando no se haya tenido esta previsión, y el mal esté ya bien adelantado, ofrece esta deliciosa y eficaz preparación el mejor medio de restaurar el cabello á su estado normal.

El Tónico Oriental no es ni aceite ni pomada, pero posee todas las ventajas de estos populares afeites, sin ninguna de sus desventajas.

Da nuevo vigor al cabello y la barba comunicándoles perfume y sedosa suavidad.

Lampara SIRIUS

De funcionamiento sencillo. Producción luz blanca y agradable.

—Son de gran duración y no se rompen el filamento al iluminarse.—Pueden colocarse en todas posiciones.

—Han llegado las de 16 bujías que consumen poco. Se venían á tres y media pesetas. También las hay de 25, 32, 50 y 100 bujías, que consumen 8, 11, 16 y 33 respectivamente. Como en 75 á 100 horas se amortiza el valor de la lámpara, (lo que está comprobado en esta misma población por varias personas), es un error al seguir usando las antiguas, por que el exceso de gasto en un mes equivale á tres pesetas y sesenta céntimos por cada lámpara de 16 bujías. Si son de 25, 32 y 50, la diferencia es 5'60, 8 y 12'50 por cada una en 100 horas, y como la lámpara puede durar mil, se obtiene en este tiempo una considerable economía de 36, 50, 80 y 125 pts. respectivamente.

Maravilloso remedio

Aceite eléctrico

El rey del dolor KING OF PAIN del Dr. Chas. de Grath

El más poderoso específico que se conoce para el inmediato alivio y curación del reumatismo, neuralgia, gota, dolor de cabeza, cólico, vertigo, dolor de espaldas, dolor intercostal, dolor de pecho y en la región del corazón, calambres, dislocaciones, heridas, picaduras de insectos ó de reptiles, quemaduras, inflamación de los pechos, dolor en los pezones, empínea, grietas en las mallas, dolor de oídos, y cuantos otros dolores afligen á la humanidad.

El reumatismo y la neuralgia en general, alivian enseguida y con seguridad aplicando á la parte afectada un pedazo de franela ó paño saturado en el Aceite Eléctrico de Grath sobre el cual se aplica una plancha de repasar tan caliente como la pueda soportar el paciente. Después de algunos momentos se quita la franela ó paño y se hacen con el mismo aceite algunas ligeras fricciones.

El Aceite Eléctrico del doctor Chas. de Grath está reconocido en todo el mundo civilizado. Como precaución contra las falsas imitaciones, debe todo comprador asegurarse que venga estampado en el frasco el doctor Chas. de Grath's Electric Oil, pues sin este requisito, todo otro es llamado Aceite Eléctrico, es vil imitación.

JABON KURO-BARROS

El Jabón Kuro-Barros, limpia, suaviza, refresca y da fragancia á la piel. Los médicos lo recomiendan para el baño de las criaturas.

Para uso general en las señoras no tiene rival.

El Jabón Kuro-Barros contiene el mejor antiséptico conocido en la academia médica.

El Jabón Kuro-Barros está fabricado con la grasa más limpia, más fresca, pura y de más mejor calidad.

El Jabón Kuro-Barros es ideal para el shampoo. Limpia el cráneo de toda caspa, costras y herpes. Limpia la caída del pelo y devuelve su brillo á éste.

No tiene rival para las espinillas, greñas, saba, foveas, piel quemada por el sol, sezema y todas las afecciones cutáneas. Hermosa la piel conservándola tersa y saludable. Para los casos serios de erupción empínea el jabón tres veces al día empleando también Kuro-Barros Aquilo. Para la sezema deberá usarse una vez al día con agua tibia. Cuando la piel está dura y gruesa lícese dos veces por día.

Para las afecciones del pelo y cuero cabelludo, fríase perfectamente el cráneo con el Jabón Kuro-Barros una vez por semana.

Se usó en los orinales de desastrosable valor para la remoción de supuración, inflamación y para evitar grietas en los senos, hris, costras, etc., y debido á sus propiedades desinfectantes, evita y destruye todo olor desagradable, evita las enfermedades, etc.

La pureza, superioridad y maravillosas cualidades del jabón Kuro-Barros han hecho que sea el más popular del mundo.

El Jabón Kuro-Barros es esencial en venta en todas las principales Droguerías.

Estufa "Perfección", para petróleo

Equipada con aparato para suprimir el humo

—Y CON— PETROLEO BUPION

Una combinación maravillosa

Hace del invierno más crudo, verano en el interior de las habitaciones. Calienta completamente una habitación en pocos instantes. Puede llevarse á la Estufa "Perfección", calentada con Petróleo BUPION, no hace humo ni produce mal olor.

Se garantiza total estufa, siempre que se use Petróleo BUPION